



Marie Turcan @TurcanMarie Fri Dec 16 11:03:13 +0000 2022

Le youtubeur Inthepanda, alias Victor Bonnefoy, est mis en cause par plusieurs victimes présumées pour "agression sexuelle", "corruption de mineurs", et "viol".

Une vingtaine de personnes a été interrogée dans cette enquête de @Numerama par @A_gayte :

<https://t.co/BASIMxNUv>

@Numerama @A_gayte Tous et toutes peignent le même portrait, d'un vidéaste qui est arrivé tôt dans le paysage du YouTube français, a cultivé une proximité avec ses fans et en aurait profité pour leur demander de nombreuses photos nues, en les sachant mineures. #balancetonyoutubeur

@Numerama @A_gayte "Il a tellement forcé que j'ai fini par craquer". Une de nos témoins avait 14 ans lorsque le youtubeur de 21 ans lui aurait demandé de nombreuses photos dénudées

<https://www.numerama.com/politique/1210498-il-a-tellement-force-que-jai-fini-par-ceder-enquete-sur-le-youtubeur-inthe>
#balancetonyoutubeur <https://t.co/XHxJ9enleZ>

« En général, j'envoyais des photos de mes seins, mais au bout d'un moment, il a voulu plus. Il a tellement forcé que j'ai fini par craquer, même si je n'étais pas à l'aise. Il me demandait des positions spéciales, des tenues. » Un soir, alors que Victor aurait été complètement ivre après un live, « il est venu me parler, et c'était l'enfer. Il m'a demandé plein de trucs, dont des gros plans de... certaines parties », raconte Noa, la voix hésitante. « Je ne voulais pas, mais au final j'ai fini par accepter tellement il me disait qu'il n'allait pas bien, et que je devrais prendre soin de lui. »

@Numerama @A_gayte Inthepanda n'est pas seul à être mis en cause pour des faits présumés de corruption de mineur-es. Cela pose questions sur l'écosystème du YouTube français du début des années 2010, qui a vu des stars émerger et profiter de leur notoriété pour abuser de la confiance de leurs fans

@Numerama @A_gayte Il y a deux ans déjà, @Numerama publiait la première enquête d'une telle ampleur sur un youtubeur reconnu du paysage français, ExperimentBoy (1M d'abonné-es)
<https://www.numerama.com/politique/642775-il-faut-que-ca-cesse-enquete-sur-experimentboy-youtubeur-accuse-de-co>

@Numerama @A_gayte Il y en a depuis eu d'autres, comme les récentes accusations envers Norman, l'un des plus gros youtubeurs français
<https://www.liberation.fr/societe/police-justice/norman-thavaud-accuse-de-viols-et-corruption-de-mineurs-ce-netait-jam>

Depuis 2020, @Numerama recueille des témoignages associés au mouvement #balancetonyoutubeur, qui vise à libérer la parole, mais surtout l'écoute des personnes victimes et des témoins. Au-delà de ces comportements individuels, il y a tout un système à déconstruire.

@Numerama Fut un temps, personne ne comprenait rien à YouTube, la seule obsession des médias était de demander aux youtubeurs combien ils gagnent... Aujourd'hui, on commence à prendre la mesure de ce #MeToo, et c'est salutaire.